

## La Transformación de la Profesión Contable con el uso de la Inteligencia Artificial



Julio 2023

home.kpmg/co



## La Transformación de la Profesión Contable con el uso de la Inteligencia Artificial



La tendencia del uso de la inteligencia artificial (IA) en el campo de los Contadores Públicos está cambiando rápidamente la naturaleza de su trabajo. En particular la forma en que los contadores lo hacen. A medida que esta tecnología se vuelve cada vez más inteligente, flexible y poderosa, la pregunta a la que se enfrentan los contadores es: ¿cuál será su futuro en un mundo que está siendo transformado por la IA y en donde la profesión contable está siendo impactada positivamente de manera significativa?

La IA ha transformado la profesión contable como un medio para proporcionar ayuda en los procesos financieros y la documentación de registros contables, lo que significa que se ha creado una mayor eficiencia en las tareas de contabilidad. En paralelo con el uso de la IA, han aparecido herramientas que permiten a los contadores trabajar mejor y más eficiente; algunas de estas herramientas incluyen software de contabilidad. Esto significa que esta tecnología también está haciendo más accesible la profesión del contador público a través de soluciones contables cada vez más en línea e implementación masiva de soluciones móviles, lo que disminuirá la preocupación por la entrada de datos manuales que conlleven a errores en la presentación y revelación de información financiera, entregando mayor confianza a los accionistas, reguladores y los mercados.

La IA tiene muchas funciones, como tareas de control de presupuesto, control de ingresos y evaluaciones de riesgos. Todo esto ayuda a los contadores a desempeñar sus funciones de manera más efectiva. Los contadores también podrían analizar los resultados de las acciones adoptadas para mejorar el rendimiento financiero y la toma de decisiones empresariales.

Por todo lo anterior, se podría afirmar que los errores humanos se disminuirán, reduciendo sustancialmente la posibilidad de fraude financiero, ya que las herramientas desarrolladas que pueden detectar patrones inusuales en las transacciones. Esto es particularmente útil ya que la mayoría de los contadores públicos pasan gran parte de su tiempo revisando estados financieros en busca de errores u omisiones. Con la ayuda de la IA, los contadores pueden reducir el tiempo y el costo de esta revisión y enfocarse en agregar valor financiero a los accionistas.

La tecnología está cambiando la manera en que los contadores públicos recopilan, analizan y presentan información financiera, con la ayuda de la inteligencia artificial, los contadores pueden procesar grandes cantidades de datos con mayor rapidez y precisión. Esta tecnología está permitiendo a los profesionales contables enfocarse en tareas de mayor valor, como la toma de decisiones estratégicas y el mejor uso de los datos para aportar mayor valor agregado a las organizaciones.

•

La disponibilidad de información financiera en tiempo real a través del software de contabilidad, junto con la inteligencia artificial, permitirán a los contadores hacer sugerencias precisas У consistentes comportamiento histórico de la entidad y con el comportamiento del sector al cual pertenecen. Como resultado, empresas de todas las industrias y tamaños puede optimizar su toma de decisiones, un campo en el que la IA podría resultar indispensable, por ejemplo, en el análisis de los estados financieros, la atención oportuna de asuntos críticos en inventarios, cartera, ingresos, la administración de los costos de una forma más eficientemente, el análisis de los flujos de ingresos y egresos, la creación de nuevos informes financieros completos y precisos de mayor valor agregado, etc. Los contadores públicos podrán aprovechar la inteligencia artificial para identificar patrones en los datos financieros y predecir tendencias.

Esta nueva tecnología, está teniendo un impacto en la educación y la capacitación contable, pues ya las universidades están agregando cursos de inteligencia artificial y tecnología financiera a sus programas de contabilidad para preparar a los estudiantes para las transformaciones que se avecinan, también están introduciendo soluciones de software avanzadas en sus planes de estudios para entrenar a los estudiantes en herramientas de contabilidad modernas y tecnologías emergentes. Sin duda los contadores públicos que dominen los sistemas de inteligencia artificial tendrán una ventaja competitiva en el mercado laboral, esto significa que los contadores deben estar dispuestos a aprender nuevas habilidades tecnológicas y utilizar herramientas avanzadas para mantenerse actualizados y operativos en el avance actual de los negocios.

inteligencia artificial suplantará La no completamente al contador público, pero cambiará la naturaleza de la profesión. La profesión contable seguirá siendo relevante, pero los contadores estarán más enfocados en tareas de mayor análisis y en generar informes financieros para ayudar a las empresas a tomar decisiones basadas en datos. La tendencia es que los contadores serán consultores estratégicos que brinden asesoramiento personalizado a sus compañías y accionistas en temas financieros, todo con el apoyo de herramientas de inteligencia artificial y el uso de los datos.

En general, el impacto de la IA en la profesión contable es significativa y si bien la IA aporta algunas preocupaciones que deben tenerse en cuenta, no hay duda de que su potencial para el análisis puede ayudar a las empresas a tomar decisiones basadas en datos más precisos, a planificar su futuro financiero con mayor confianza y mejorar eficiencias y reducir los errores humanos, lo cual hace que los contadores no puedan ignorarla.



© 2023 KPMG Advisory, Tax & Legal S.A.S., sociedad colombiana por acciones simplificada, perteneciente a la organización global de firmas miembro independientes de KPMG International Limited, ("KPMG International"), una entidad inglesa privada limitada por garantía. Todos los derechos reservados.

KPMG es una organización global de firmas de servicios profesionales independientes que brindan servicios de Auditoría, Impuestos y Consultoría. KPMG es la marca bajo la cual las firmas miembro de KPMG International Limited ("KPMG International") operan y brindan servicios profesionales. "KPMG" se utiliza para referirse a firmas miembro individuales dentro de la organización KPMG o a una o más firmas miembro colectivamente.

Las firmas de KPMG operan en 143 países y territorios con más de 265,000 socios y empleados que trabajan en firmas miembro en todo el mundo. Cada firma de KPMG es una entidad legalmente distinta e independiente y se describe a sí misma como tal. Cada firma miembro de KPMG es responsable de sus propias obligaciones y responsabilidades.

KPMG International Limited es una empresa privada inglesa limitada por garantía. KPMG International Limited y sus entidades relacionadas no brindan servicios a los clientes.

Para obtener más detalles sobre nuestra estructura, visite kpmg.com/governance.

## **Contacto**



Wilson Romero
Socio de Auditoría
wromero@kpmg.com
KPMG Colombia







KPMG\_CO